



# El Norte de Castilla **160 años**

**SALAMANCA**  
Viernes 23.05.14  
Nº 60.245  
1,30 €

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: [www.elnortedecastilla.es](http://www.elnortedecastilla.es)

**V MADRILEÑOS POR EL MUNDO**



Merengues y colchoneros de todo el planeta, desde Los Ángeles a Zambia, sueñan con la 'Champions' **P71**

**FINANCIACIÓN ESCOCESA PARA UN PROYECTO DE INVESTIGACIÓN DEL CENTRO DEL CÁNCER P5**



**+ GPS**  
Guía para salir

## Herrera asegura que el PP «cortará las dos orejas este domingo» pese a las cornadas

**ELECCIONES 25-M**

El presidente de la Junta anima al voto «porque lo iniciado no se puede parar»

Juan Vicente Herrera aseguró ayer en Ciudad Rodrigo

que «no es de recibo que quienes nos hundieron nieguen ahora la recuperación» y pidió el voto para la lista que encabeza Arias Cañete, porque «una victoria del PP significará «estar con fuerza y verdadero protagonismo» en los órganos de decisión del proyecto comunitario. **P2**



Juan José Mateos conversa con el rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez y Emilio Botín antes de la entrega de diplomas. **:: ALMEIDA**

**UNAS BECAS PARA CONSTRUIR EL FUTURO** Emilio Botín y el rector de la Universidad entregan los diplomas del programa de movilidad internacional **P2**

### El PSOE reclama que el parque junto al Tormes lo autorice Patrimonio

La Comisión de Fomento aprobó ayer el proyecto del nuevo parque que el Ayuntamiento pretende construir junto al río Tormes con el apoyo de la opo-

sición, pero con matices. Los socialistas quiere que Patrimonio autorice el proyecto por sus posibles efectos sobre el Puente Romano. **P4**

**Provincia** El colegio La Inmaculada de Armenteros quiere recuperar el concierto para dar clases **P12**

Salamanca	2	Culturas	48
Provincia	12	Deportes	56
Esqueles	17	V	71
Castilla y León	18	SERVICIOS	
Opinión	31	Pasatiempos	70
España	34	El tiempo	76
Mundo	38	Agenda	77
Economía	42	Televisión	80

**HOTEL-SPA**  
Abadía de los Templarios **\*\*\*\* SUP.**  
LA ALBERCA

Este fin de semana, SPA gratis  
Cena, habitación, desayuno buffet + circuito SPA **70 € persona + IVA**

Teléfono de reservas: 923 42 31 07 (Precio en base a habitación doble)

**HOY VIERNES 23 DE MAYO**

Merluza del Cantábrico 1-2 Kg

**4,50 € /Kg**

**elárbol**  
supermercados  
DEFENDEMOS TU AMOR



# Ayudas que abren puertas al porvenir

## Botín tilda de «inversión de futuro» las becas internacionales proporcionadas a 167 alumnos



JORGE HOLGUERA  
Word Comunicación

**SALAMANCA.** El futuro de muchas personas está condicionado a su acceso a la formación. Una posibilidad que no está al alcance de todo el mundo, precisamente porque a día de hoy, la educación universitaria tiene un coste que sin ayudas de por medio no sería asumible por muchos de los jóvenes que hoy reciben clases en las aulas de nuestras universidades.

El impulso proporcionado por las becas del Banco Santander, a través de su División Global Santander Universidades para hacer posible el derecho a la educación de muchos jóvenes, se pudo sentir ayer en el Paraninfo de las Escuelas Mayores de la Universidad de Salamanca.

Ayer fue un día especial, porque la Universidad de Salamanca y el Banco Santander hicieron entrega de los diplomas acreditativos de los distintos programas de movilidad internacional correspondientes al curso 2013-2014.

### Riqueza cultural

Este edificio histórico estaba repleto de riqueza cultural e internacional. Esta causalidad se produjo gracias a la reunión de los estudiantes procedentes de diversos países, principalmente latinoamericanos, que durante el presente curso han podido estudiar en la prestigiosa Universidad de Salamanca gracias a estas becas.

Este es un acto simbólico porque 167 estudiantes de Iberoamérica y Europa beneficiados de estas ayudas ya están terminando sus cursos.

Es un evento merecido porque estas ayudas han posibilitado el acceso al estudio a 44 alumnos de grado, 52 de máster y 28 de doctorado. A estos se suman 34 estudiantes brasileños del Programa Universidad para Todos ProUni/Universidad de Salamanca, promovido por el Ministerio de Educación de Brasil y respaldado por el Banco Santander, siete beneficiarios del programa 'Be-

cas Iberoamérica-Estudiantes de Grado. Santander Universidades, y dos becarios españoles del programa Becas Fórmula Santander.

El acto estuvo presidido por Daniel Hernández Ruipérez, rector de la Universidad de Salamanca. En el evento estuvieron presentes numerosas autoridades, entre las que se encontraba Juan José Mateos, consejero de Educación de la Junta de Castilla y León y algunas destacadas personalidades de Salamanca.

También se contó con la presencia de Emilio Botín, presidente del Banco Santander.

El presidente del Banco Santander, tomó asiento en un lugar de honor, junto al rector de la Universidad para participar de este acto. En

su momento, el director de la entidad financiera, pronunció un discurso cargado de elogios a una ciudad que se ve gratamente beneficiada por esta iniciativa social de la entidad financiera que este encabeza. En su discurso quiso destacar de estas becas, que son «una magnífica inversión de futuro» y un «vehículo muy potente» para construir el futuro de una Universidad.

### Casi mil estudiantes

Emilio Botín hizo un balance de estos programas de becas de Universidad de Salamanca-Banco Santander desde sus inicios. Dijo que en los mismos han participado 963 estudiantes iberoamericanos pertenecientes a 20 países.

Además, el presidente del Banco Santander, realizó un desglose de las mismas. De los 158 alumnos de grado que se han beneficiado de las mismas, 83 ya se han graduado. De los 312 alumnos de doctorado, 149 han obtenido el Título de Doctor por la Universidad de Salamanca. De máster han sido 490, los alumnos beneficiados y otros 13 de estudios Post-doctorales. Dentro de todos estos, se encuentran los 167 becados durante este curso, que recibieron ayer sus diplomas.

Emilio Botín, no se olvidó de recalcar el impacto de estas becas, fruto de «este esfuerzo conjunto entre la Universidad de Salamanca y el Banco Santander». Se trata de un alcance que llega a «cada una de las

personas participantes en las mismas, a las instituciones universitarias y sociedades, a la propia Universidad de Salamanca y al Banco Santander», dijo.

Botín, también hizo un balance de los logros que estas ayudas alcanzan, haciendo en efectivo «una experiencia única en su formación intelectual y humana, el mejor reconocimiento a los valores del esfuerzo y de superación personal, unas puertas abiertas hacia el futuro y la oportunidad que se les ofrece para poder llevar a cabo su compromiso con la modernización y desarrollo económico y social de sus comunidades y países».

El director del Santander quiso recalcar el «privilegio», de todos es-



Foto de familia de los estudiantes que se han beneficiado durante el presente curso de los programas de movilidad internacional. :: ALMEIDA

## «Es una ocasión única para el intercambio de saberes»

:: JORGE HOLGUERA /WORD

**SALAMANCA.** Entre los 167 alumnos internacionales que ayer estuvieron en el Paraninfo de las Escuelas Mayores había dos españoles que también se beneficiaron de las becas que da el Banco Santander. En este caso, del programa denominado 'Becas Fórmula Santander'. Ambos

alumnos aún no han disfrutado de su beca, o lo que es lo mismo, ya tienen todo listo para salir. José Javier Prieto terminará su carrera de Historia en México D.F., donde cursará cuarto.

Inés García, acudirá a Santiago de Chile para comenzar la carrera de Filología Hispánica. Lo hace tras ha-

ber estudiado aquí la carrera de Filología Inglesa, porque quiere aportar a sus conocimientos las peculiaridades del lenguaje español en aquellas tierras.

Esta adquisición de conocimiento que Inés García va a obtener en Chile, quiere trasladarla en un futuro a España, al igual que la mayoría de los 165 alumnos latinoamericanos que cursan sus estudios en Salamanca gracias a estas becas, pero a la inversa.

Uno de los mensajes más escuchados en los discursos pronunciados por los representantes de los

alumnos presentes en el acto fue el que aludía a ese aspecto. El de adquirir conocimientos que en su país aún se desconocen para poder llevarlos allí.

Diego Sánchez, alumno de Ciencias Políticas y Administración Pública, procedente de la ciudad colombiana de Bogotá considera que esta es una de las mejores oportunidades para el intercambio de conocimientos entre países. Es una «ocasión única para

el intercambio de saberes», dice.

Ese enriquecimiento se plasma en las calles de Salamanca, donde

hay una multiculturalidad intelectual que permite a esta ciudad culta, elevar una gradación más alta esa virtud. De ahí, que estos alumnos, protagonistas de este tesoro y beneficiarios de la fama de esta universidad, ganada durante siglos, tengan la responsabilidad añadida de ser embajadores de esta ciudad y su universidad en sus países de origen.



José Javier Prieto



Inés García

**LOS AFORTUNADOS****Diego Sánchez**  
Ciencia Política y  
Admón. Pública

«Me da la oportunidad de vivir una experiencia que será vital para mi futuro profesional».

**Milady Rivera**  
Grado en Derecho

«Con esta beca puedo sacarme la carrera sin limitaciones, ya que cubre todos los gastos».

**Xaeni Rodríguez**  
Com. Audiovisual

«Ha venido como un milagro, pago mis estudios trabajando y este año casi no tenía».

**Josemar Adelino**  
Humanidades

«Es una gran valía, el poder estudiar en una universidad de prestigio como es la de Salamanca».



tos becados «de ser estudiante de la Universidad de Salamanca».

Este discurso estuvo constituido de más alabanzas a esta institución y a los estudiantes que se han beneficiado de las becas, a los que comentó, «habéis ganado, por méritos propios, la oportunidad de formar parte del programa de becas Universidad de Salamanca-Banco Santander».

Este evento protocolario sirvió también para hacer valer el significado de estas ayudas, que contribuyen al desarrollo personal, profesional y académico de cada uno de los alumnos que se benefician de la mismas. Además, contribuyen al beneficio de la ciudad de Salamanca con el aporte que estos estudiantes hacen. A nivel cultural, los estudiantes extranjeros traen y transmiten sus sentimientos y los valores de sus países. A nivel intelectual, aportan nuevas formas de concebir el conocimiento adquiridas en sus universidades de origen. En el aspecto económico, estas personas hacen uso del comercio local.

## «Somos privilegiados, vivimos entre fronteras invisibles»

Los estudiantes internacionales se sienten agradecidos porque son conscientes de que esta oportunidad les abrirá puertas

:: JORGE HOLGUERA / WORD

**SALAMANCA.** «Somos privilegiados porque vivimos entre fronteras invisibles», fue una de las frases entresacadas del discurso pronunciado por María René Barrientos, estudiante del doctorado en el área de Ciencia Política. La eliminación de esas fronteras que a muchas personas evitan el paso a una vida mejor, quizá sea alguno de los cambios de los que estos alumnos quieren ser protagonistas en un futuro. A esta participación activa quieren sumarse los alumnos de doctorado con este discurso en el que se leía, «podemos ser protagonistas de este engranaje a utilizar nuestra participación para cambiar nuestros mundos».

**Facilidades**

Entre los alumnos becados no faltaron los halagos a la ciudad de Salamanca como el que hace Juan Carlos Ucléf Mármol, alumno del Máster en Sistemas Inteligentes de ori-



Alumnos asistentes al acto en el Paraninfo. :: ALMEIDA

gen hondureño. «Salamanca es una ciudad con bastantes facilidades para los estudiantes internacionales, hay bastantes descuentos, los precios en los alquileres de las viviendas son buenos, hay opciones para la diversión y buena comida», explica. Este estudiante, que se había formado previamente en la Universidad Tecnológica de Honduras,

valora esta oportunidad porque con ella ha «conocido la cultura, la educación y otros métodos de estudio que no se tienen en América», explica. Además, Ucléf valora mucho esta nueva etapa de su vida en la que, gracias a esta ayuda ha comprobado otras formas de ver el mundo, todos los avances que hay en España y en Europa en general.

## «Contribuyen al desarrollo y al impulso de una nueva economía», asegura el rector

:: JORGE HOLGUERA / WORD

**SALAMANCA.** Las becas internacionales que se entregaron ayer en el Paraninfo de la Universidad, «contribuyen al desarrollo de la sociedad y al impulso de una nueva economía», según las palabras pronunciadas ayer por el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez.

El rector recordó que estas ayudas cumplen ya 13 años y en este tiempo han disfrutado de las mismas más de 1.000 alumnos.

Además, explicó que han contri-

buido a la formación de 66 nuevos doctores y 83 graduados, a los que se unen los beneficiarios del programa 'Presidente Lula' o 'Universidad para todos. ProUni/Universidad de Salamanca', promovido por el Ministerio de Educación de Brasil y financiado por el Banco Santander, al que la institución salmantina fue la primera extranjera en adherirse. Este año, añadió, se gradúa ya la primera promoción 'ProUni' y se incorporan 20 nuevos estudiantes al programa.

Ruipérez agradeció el mecenaz-

go de la entidad financiera y la labor desarrollada por su presidente, de quien afirmó que ha llevado a cabo una «acertada» defensa pública del papel de la investigación y de las universidades en el futuro del país.

Asimismo, se refirió al consejo de Educación de quien destacó que a pesar de los «momentos difíciles» ha mantenido su «compromiso» en la búsqueda de soluciones para los problemas de contratación, que son «los más acuciantes de las universidades españolas».

